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АННОТАЦИЯ 

 

Проект «Не гори!»: работа с синдромом эмоционального выгорания у 

медицинских работников / Боярина Наталья Николаевна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и 

реабилитологии; науч. рук. Д.В. Воронович. 

Объект исследования - синдром эмоционального выгорания. 

Предмет исследования - личностные особенности проявления синдрома 

эмоционального выгорания у медицинских работников. 

Цель исследования - выявить у испытуемых признаки синдрома 

эмоционального выгорания с различными личностными особенностями и 

разработать тренинг по профилактике с ним. 

Основные результаты. Проведенное эмпирическое исследование 

позволило выявить следующее: у врачей выраженность синдрома 

эмоционального выгорания сильнее, чем у медсестёр (21 % против 3 %). Но 

число медсестёр, у которых данный синдром формируется, выше, чем у 

врачей, и доля их выше (61 % против 50 %). Но наблюдается большее 

количество и доля медсестёр, у которых нет признаков эмоционального 

выгорания (36 % против 29 %). В результате чего одна из выдвинутых гипотез 

доказана - у врачей синдром эмоционального выгорания более выражен, чем у 

медсестёр. Скорее всего, это связано с тем, что врач несёт намного большую 

ответственность за здоровье и жизнь пациента, ведь он должен сам выбирать 

схему лечения, а медсёстры выполняют его предписания. Вторая гипотеза 

также доказана, ведь по данным расчёта коэффициента корреляции связь 

между факторами (эмпатия, тревожность, локус контроля) сильная. 

Коэффициент ранговой корреляции статистически значим, следовательно, и 

корреляционная связь значима. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение; основную часть, состоящую из трех глав; заключение; список 

использованных источников из 53 наименований; 6 приложений. Общий 

объем дипломной работы - 98 страниц. 

Ключевые слова: ЭМОЦИОНАЛЬНОЕ ВЫГОРАНИЕ, ФАКТОРЫ, 

МЕДИЦИНСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ, ВРАЧИ И МЕДСЁСТРЫ, ПРОЕКТ 

 

ANNOTATION 

 

Project "Do not burn!": Work with emotional burnout syndrome in medical 

workers / Boyaryna Natallia Nikolaevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Social Work and Rehabilitation; scientific hands. D.V. Voronovich. 

The object of the study is the emotional burnout. 



The subject of the study is the personal characteristics of the manifestation 

of the emotional burnout syndrome in medical workers. 

Research objective of the study is to identify the signs of emotional burnout 

syndrome with various personal characteristics in the subjects and to develop 

training on prevention with it. 

Key results. An empirical study conducted revealed the following: in doctors, 

the severity of emotional burnout syndrome is stronger than in nurses (21% versus 

3%). But the number of nurses in whom this syndrome is formed is higher than that 

of doctors, and their proportion is higher (61% versus 50%). But there is a larger 

number and proportion of nurses who have no signs of emotional burnout (36% 

versus 29%). As a result, one of the hypotheses put forward has been proved - in 

doctors, emotional burnout syndrome is more pronounced than in nurses. Most 

likely, this is due to the fact that the doctor has a much greater responsibility for the 

health and life of the patient, because he must choose the treatment scheme himself, 

and the nurses fulfill his instructions. The second hypothesis is also proved, because 

according to the calculation of the correlation coefficient, the relationship between 

factors (empathy, anxiety, locus of control) is strong. The rank correlation 

coefficient is statistically significant, therefore, and the correlation is significant. 

The thesis includes in its structure the following elements: introduction; the 

main part, consisting of three chapters; conclusion; list of sources used from 53 items 

and 6 applications. The total volume of thesis is 98 pages. 

Keywords: EMOTIONAL BURN OUT, FACTORS, MEDICAL 

ACTIVITIES, DOCTORS AND NURSES, PROJECT 
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